



« Ces commandements que je te donne aujourd'hui, seront dans ton cœur. »

PAROISSE SAINT THOMAS D'AQUIN

Feuille d'informations paroissiales
3 novembre 24 – 30è dim. du TO

En scrutant la culture hellénique et la culture biblique, le pape François rappelle que « le cœur y apparaît comme le centre du désir et le lieu où se prennent les décisions importantes de la personne ». Nous comprenons ainsi l'invitation du livre du Deutéronome à graver en nos cœurs les commandements du Seigneur car ses exigences consonnent en profondeur avec la fibre même de notre humanité. Notre mémoire est parfois bien encombrée. Le cœur opère un tri, une sélection judicieuse et opportune.

S'il existe bien des choses enfouies dans notre mémoire personnelle, sociale et religieuse, ce qui prédomine en nous n'est pas toujours clairement établi. Un discernement est utile. Tout ce qui, à un moment ou un autre, nous attire n'a pas le même enracinement anthropologique que la signature en nos cœurs de l'illumination de l'Esprit-Saint, de sa motion intérieure.

Cultiver notre mémoire est utile, nécessaire comme le rappelaient la solennité de la Toussaint et le jour de prière suivant pour les défunts. Nous y décelons d'une certaine manière l'éclat multiforme d'une humanité unifiée en Dieu. Ce qui est à portée de mémoire est élevé par l'Esprit-Saint au plus haut point de notre aptitude à vivre.

« Le cœur est le lieu de la sincérité où l'on ne peut ni tromper ni dissimuler. Il renvoie généralement aux véritables intentions d'une personne, ce qu'elle pense, croit et veut vraiment, les "secrets" qu'elle ne dit à personne et, en fin de compte, sa vérité nue. Il s'agit de ce qui est authentique, réel, vraiment "à soi", ce qui n'est ni apparence ni mensonge. » (*Dilexit nos* § 5 Pape François)

Dans la société actuelle, l'être humain « risque de perdre le centre, le centre de lui-même ». L'homme contemporain est souvent perturbé, divisé, presque privé d'un principe intérieur qui crée l'unité et l'harmonie de son être et de son agir.

« Le noyau de tout être humain, son centre le plus intime, n'est pas le noyau de l'âme mais de toute la personne dans son identité unique qui est à la fois âme et corps. Tout s'unifie dans le cœur qui peut être le siège de l'amour avec la totalité de ses composantes spirituelles, émotionnelles et même physiques. En définitive, si l'amour y règne, la personne réalise son identité de manière pleine et lumineuse, car tout être humain a été créé avant tout pour l'amour, il est fait dans ses fibres les plus profondes pour aimer et être aimé.

Sentir et goûter le Seigneur, et l'honorer, est une affaire de cœur. Seul le cœur est capable de mettre les autres facultés et passions, et toute notre personne, dans une attitude de révérence et d'obéissance amoureuse au Seigneur. » (Encyclique « *Dilexit nos* » § 8. 21.27)

Michel Esposito, curé

1^{ère} lecture : Dt 6, 2-6 – 2^e lecture : He 7, 23-28 – évangile : Mc 12, 28b-34

Horaires

- Messes dominicales : anticipée samedi à **18h30** et dimanche à **9h30, 11h et 18h30**. **Accueil par un prêtre de 17h30 à 18h30 du lundi au samedi.**

- Messes de semaine : Du lundi au vendredi, à **12h30** et **18h30**

Vendredi 1^{er} novembre : messe de la Toussaint à 11h

Samedi 2 novembre : messe pour les défunts à 11h

Lundi 11 novembre : église fermée jusqu'à 18h et messe à 18h30

Horaires de vacances scolaires jusqu'au dimanche 3 novembre inclus.

Ouverture de l'église :

Lundi au vendredi, 9h - 19h - Samedi, 9h - 12h30 / 14h30 - 19h30

Dimanche, 9h - 12h30 / 16h - 19h30

Prions les uns pour les autres !

- Pour **Madame Marie-Claude Le Sueur** dont les obsèques seront célébrées mardi 5 novembre à 14h30.

Prière pour les vocations

Seigneur, nous croyons que Tu appelles tout homme à aimer et à servir ses frères et sœurs. Tu appelles les croyants à chercher les chemins de l'amour que Tu nous offres.

Tu demandes aux Chrétiens d'annoncer l'Évangile en suivant les pas de Jésus, en cherchant la sainteté.

Nous t'en prions : Donne à Ton Eglise, au diocèse de Paris en particulier, la joie de voir naître et grandir de nouvelles vocations de prêtres par amour pour Toi et pour tous ceux que Tu aimes.

Que les familles, les paroisses et tous les groupes chrétiens soient des lieux où s'épanouissent toutes les vocations :

Dans la vie laïque, dans le mariage ou dans le célibat,

Dans la vie consacrée et la vie religieuse,

Dans les ministères de prêtre et de diacre.

Que chacun éprouve la joie de se savoir aimé, infiniment aimé de Toi, au point de désirer mettre sa vie au service de Ton amour.

Nous Te le demandons à Toi qui vis et règnes pour les siècles des siècles.

Amen !

Prier pour les défunts au cimetière : Prier pour les morts le 2 novembre, c'est poser un acte de foi, en célébrant une brève liturgie autour de ceux qui nous ont quittés. Ainsi, en association avec tous les saints connus ou inconnus, l'Église prie particulièrement pour tous les défunts dans l'espérance de la vie éternelle.

Pour que la Toussaint, le 1er novembre, instituée en France en 835, garde son caractère propre et qu'elle ne soit pas une journée des morts, Odilon, abbé de Cluny, vers l'an 1000, impose à tous ses monastères la commémoration des défunts par une messe solennelle le 2 novembre. Cette journée n'est pas appelée « journée de prière » pour les défunts, mais « commémoration » des défunts.

❖ **À venir**

- Mardi 12 novembre, 18h, **réunion de préparation aux Journées d'Amitié**, à la crypte, 5 rue de Montalembert.

- Jeudi 14 novembre, 20h30, atelier **Lectio divina** à la crypte. **Thème de l'année : « Les prophéties dans la Bible ».** Texte de la soirée : Dn 9 : 20-27 – *Les 70 semaines*. Le groupe est accompagné par le Père Eric Morin, Docteur en théologie biblique et Directeur de l'Ecole Cathédrale. 5 rue de Montalembert. Renseignements : lectiodivina@gmail.com

❖ **Servants d'autel, servantes de la liturgie** : votre enfant, à partir de l'année de sa préparation à la première communion, souhaite participer activement à la messe et progresser dans sa foi ? Nous l'attendons au service de l'autel ! *Contact : tdevalroger@gmail.com*

❖ **Journées d'Amitié (29-30 novembre et 1er décembre).** Pour ANTICIPER ces Journées : Pensez à rapporter des objets (petits jouets neufs ou peu usagés, livres, bijoux, et objets de petite taille), pour garnir le stand de la brocante, et également confitures, miel et produits du terroir pour le stand de l'alimentation. MERCI ! Contact : philippe.alonso7@gmail.com

❖ **JUBILÉ 2025** : Le Pape ouvrira la porte sainte de la Basilique Saint Pierre le 24 décembre 2024 et la refermera le 6 janvier 2026, pour la fête de l'Épiphanie. En mai dernier, le jour de l'Ascension, le saint Père a publié la bulle d'indiction intitulée « *Spes non confudit* » (« L'espérance ne déçoit pas ») (Rm 5, 5).

❖ Du 7 au 15 novembre, les **Parisiens sont invités à s'associer à la neuvaine préparatoire au retour de la Vierge à l'Enfant** en la cathédrale Notre-Dame de Paris. Une copie de la statue, connue sous le nom de Vierge du pilier, circulera pendant 9 jours dans plusieurs lieux de la capitale. Une procession mariale, présidée par Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris, partira vendredi 15 novembre à 18h de l'église St Germain l'Auxerrois jusqu'à parvis de la cathédrale. Infos : www.dioceseparis.fr

❖ Vient de paraître : "**La liberté de Dieu**", de **Mgr Laurent Ulrich**. Après les flammes de Notre-Dame, la reconstruction longue et patiente. Cette résurrection peut être pour chacun un signe d'espérance. C'est en pasteur et théologien qu'il nous rappelle cette évidence oubliée : Dieu nous aime, s'offre à nous comme aimant, souhaite qu'en retour nous l'aimions, mais cet amour demeure libre. Toujours il invite. Jamais il ne contraint. Voici le traité lumineux d'un guetteur qui nous enseigne à discerner, à notre tour, dans le temps présent, les raisons d'espérer.

DENIER DE L'ÉGLISE 2024, pour la paroisse.

En cette rentrée, **n'oubliez pas votre contribution** ! Merci à chacun de son offrande, qui permet à la paroisse d'assurer sa mission et de maintenir le budget à l'équilibre. **Merci de votre confiance** ! En ligne, via le QR Code ci-contre :

Ou par le site du diocèse de Paris :

<https://denier.dioceseparis.fr/?etape=don&affectation=07THO>

Enveloppes dans les présentoirs au fond de l'église.

